
大公報記者 王亞毛

五一黃金周將至，行政長官李家超預計，假
期期間本港各個口岸將有590萬人次出入

境，內地來港旅客至少有80萬人次。展現香港
「好客之都」 一面，市民也可出一分力，旅遊
發展局今日起恢復招募 「旅遊義工」 ，並將到
大專院校舉辦簡介會，積極招募更多年輕人，
為義工計劃注入新血。

獲選者接受培訓後，將於11月起前往旅發
局各旅客諮詢中心，為旅客答疑解問。有資深
「旅遊義工」 見證疫後訪港旅客變化，內地客
來港前雖然已在網上做足旅遊攻略，義工仍可
為他們提供最地道的旅遊貼士。

▶新招募的 「旅遊義工」 接受培訓後，將前往旅發局
各旅客諮詢中心，為旅客答疑解問。

旅發局招旅遊義工 推廣好客之都
冀注入年輕新血 為旅客提供貼心服務

「旅遊義工」接受報名
招募時間

參加條件

面試

服務前培訓

培訓範疇

投入服務

資料來源：香港旅遊發展局

4月24日至5月31日
•18歲或以上的香港居民
•性格開朗、熱愛香港，願為旅客提
供服務

•對一項或多項旅遊有關範疇有豐富
認識（如本地文化、歷史傳統、購
物及飲食、建築及景點、綠色旅遊
及文娛藝術）

•廣東話、英語及普通話流利；懂日
語、韓語、法文、德文等其他外語
更佳

•須完成培訓及按旅發局的安排輪更
工作

首 輪：6月8日至10日
第二輪：6月22日或23日（待定）
8月至10月
•旅客款待及說故事技巧
•旅遊產品及景點
•本地文化
•綠色旅遊及戶外探索
•特色小區
•文娛藝術
2024年11月至2025年10月底
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義工：與旅客接觸感開心解壓
旅發局早於2009年推出名為 「老友記」 的義

工計劃，至今招募招過100名來自不同界別的香
港市民，包括公司管理層、教育界、醫護界及公
務員等，有六成的義工已服務超過10年。退休前
在政府從事文職工作的陳嘉翰，有6年 「旅遊義
工」 經驗，每周做6小時義工工作，形容與旅客
接觸令他感到十分開心和解壓。

陳嘉翰表示，疫情前，內地訪港旅客查詢的
問題，資訊性較多，現在他們多數利用 「小紅
書」 等網上平台掌握資訊， 「通常做足攻略才
來，並且更關注藝術展等的盛事活動，但來港後
也會諮詢我們，網上的宣傳和攻略是否真的地
道。」

Marco早年從新加坡回港發展，擔任 「旅遊
義工」 亦已6年，他說香港的街頭小食、 「掃街
文化」 對新加坡人是新鮮事，他會向新加坡來港
旅客介紹各式新鮮的地道美食，並體驗本地節慶
文化，例如長洲太平清醮、端午節龍舟賽等，為
旅客提供更貼心和地道的旅遊服務及建議。

旅發局企業事務總經理李樺表示，過去14
年，所有義工共貢獻近7萬小時服務，接待了數
以十萬計的訪港旅客。 「旅遊義工」 計劃在疫下
暫停招募三年，現只有65名義工，三分之一為在
職人士，期望本屆招募約30至40人，並希望招募
更多年輕人。

旅發局總幹事程鼎一表示，希望透過 「旅遊
義工」 計劃，展示好客之道，鼓勵公眾一起推廣
好客文化，共同提升旅客體驗。他期望新舊兩代

的義工攜手合作，將旅發局義工計劃意念薪火相
傳，持續發展香港作為好客之都的美譽。

參與工作坊及導賞團培訓
成功入選的申請者，將可參與工作坊、實地

體驗培訓，學習與旅客的溝通技巧、行程計劃、
參與導賞團了解旅遊景點等。旅發局表示， 「旅
遊義工」 面試對本地傳統、文化知識等有一定要
求，義工經歷可成為年輕人的履歷優勢。

李家超昨日在行政會議前會見傳媒時表示，
文化體育及旅遊局已就五一黃金周作出安排，確
保管制站做好全面準備，並會管理各入境旅行
團，不少服務行業經營者已制定促銷計劃及體驗
活動等，希望展示香港活力，令旅客享受良好體
驗後，也會宣傳香港。
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工會聯舉行五一勞動節酒會

李家超：第三季推再就業津貼試行計劃
【大公報訊】記者劉旅程報道：

香港海關關長何珮珊22日率領香港海
關代表團到訪巴林海關，於艾希迪與
巴林海關關長簽訂 「認可經濟營運
商」 （AEO）互認安排，以鞏固兩地
的貿易關係和進一步加強國際供應鏈
安全。

何珮珊一行亦參觀了哈利法．
本．薩勒曼港，並與香港總商會和
香港巴林商會的代表團一同到訪巴
林國際投資園區，以增進香港與巴
林在貿易及文化等領域的聯繫。

是次與巴林簽署的互認安排是促
進兩地交流和合作的里程碑，將加強
兩地國際貨物安全，促進合法跨境貨
物流通，亦使香港和巴林的AEO顯著
受益，加強雙方企業在國際市場的競
爭力。

「香港AEO計劃」 於2012年正
式推行。是次與巴林簽訂的互認安排
使香港與其他海關組織簽訂的互認安
排增至15份。其餘14個已與香港簽訂
互認安排的海關組織包括中國內地、
印度、韓國、新加坡、泰國、馬來西
亞、日本、澳洲、新西蘭、以色列、
加拿大、墨西哥、印尼和中國澳門。
在互認安排下，兩地AEO可受惠於兩
地海關提供的通關便利，包括減少查
驗和優先清關。

立法會大樓擴建部分平頂
【大公報訊】記者龔學鳴報道：因應新一屆全體立法

會議員人數由70人增至90人，立法會綜合大樓於原址擴
建，昨日進行平頂儀式。出席儀式的行政長官李家超與全
體議員一起切金豬慶賀。李家超隨後在社交平台上表示，
特首辦和政府總部與立法會比鄰而設，有如行政與立法關
係一樣密切，期望繼續透過行政長官立法會互動交流答問
會和立法會前廳交流會等平台，加強官員與議員之間的良

性互動，深化行政立法關係，共同推動
香港社會發展。

梁君彥說，李家超第一次參觀大樓
新建的辦公室，以及與議員茶敘，充分
反映特區政府對立法會的重視，以及對
議員的關心。他又形容今次在原址擴建
是非一般的工程，既要安全穩妥地日夜進行，又要應付施

工的噪音、巨風、暴雨等問題，同時更要確保立
法會綜合大樓正常運作，這個挑戰是巨大的。

梁君彥說，平頂不代表議員可即時進駐大
樓，仍有待接駁水電等建設，預料11月竣工，他
期望所有議員可於今年底前搬回立法會綜合大樓
工作。最後梁君彥更笑說，近日李家超來立法會
都是23日，一提到 「23」 個個議員都很興奮，引
來全場拍手掌。

出席儀式的包括政務司司長陳國基、發展局
局長甯漢豪、房屋局局長何永賢等。儀式最後眾
人手持一個代表 「組裝合成」 興建的辦公室，放
到立法會綜合大樓模型上，代表大樓正式平頂。



掃一掃有片睇

夏寶龍會見范徐麗泰

▲立法會綜合大樓擴建平頂儀式昨日舉行，特首李家超與一眾官員
議員出席。 大公報記者林良堅攝
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【大公報訊】記者李清報道：香港工會
聯合會昨日舉行 「五一」 國際勞動節酒會。
李家超致辭時表示，香港今年第三季推行
「再就業津貼試行計劃」 ，政府正推進釐定
優化法定最低工資的檢討機制，亦正計劃明
年五月一日落實取消強積金對沖安排。

明年「五一」擬取消強積金對沖
包括政府官員、勞工界、商界、政黨、

友好團體、同鄉社團等社會各界出席人士逾
千人。李家超、中央政府駐港聯絡辦副主任
何靖、外交部駐港特派員公署副特派員李永
勝、中國人民解放軍駐港部隊副司令員譚志
偉、駐港國安公署聯絡局局長鄧建偉，聯同
工聯會會長吳秋北、理事長黃國、榮譽會長
林淑儀、黃國健等負責人向來賓祝賀。

香港去年的施政報告提出檢討俗稱 「418」 的
「連續性合約」 規定，推行再就業津貼試行計劃，
同時優化法定最低工資的檢討機制。今年2月，香
港勞工顧問委員會就檢討 「418」 規定達成共識。
李家超表示，在與勞工團體協商後，勞工處將於今
年第三季推行 「再就業津貼試行計劃」 。政府亦正
推進釐定優化法定最低工資的檢討機制。展望未

來，政府會落實明年五月一日取消強積金對沖安
排，會檢討破產欠薪保障基金下遣散費特惠款項的
上限，並加強維護僱員的職業安全與健康。

李家超說，今年的勞動節是《維護國家安全條
例》生效後的第一個勞動節，如今香港完善了國安
屏障，已無後顧之憂，可全力拚經濟、謀發展、惠
民生，大家都可以在更安全、穩定的環境，共同謀

福祉、添幸福。
工聯會理事長黃國致辭時表示，工聯

會在近年來推動取消強積金對沖安排，推
動連續性僱傭合約方案走向 「468」 機
制，參與區議會、立法會選舉，爭取惠民
政策。他表示工聯會成員將不忘創會初
心，爭做愛國排頭兵，排解民生憂慮，發
揮自身優勢，維護勞工權益，協助破解住
屋、安老、醫療等深層社會矛盾。具體措
施包括加強職業教育，提高勞動力質素，
推動香港經濟高質量發展，優化強積金制
度，完善社會保障等。

主禮嘉賓和工聯會負責人在台上展示
勞動節標語，一起向全港勞動者致以最崇高
的敬意。吳秋北帶領祝酒，希望以 「共建共
榮 共享共贏」 理念構建香港新型勞動關

係，為國家建設、香港由治及興，貢獻勞動者的力
量。

據介紹，工聯會今年首次推出 「五．一勞動
周」 系列活動，邀請李家超及特區官員慰問、探訪
不同行業工友，期望透過互動，引起社會對勞動尊
嚴、勞動價值的重視，起到改變社會風氣、振奮人
心的效果。

圖說

▲工聯會昨日舉行 「五一」 國際勞動節酒會。
大公文匯全媒體記者攝

【大公報訊】2024年4月23日上午，國務院港澳事務辦公室主任夏寶龍在北京會見
十一屆、十二屆全國人大常委會委員，香港特區首任立法會主席范徐麗泰。


